

# ZOOM MACRO

En junio, la cotización promedio del **cobre** disminuyó un 1.2%, de US\$ 3.79 a US\$ 3.75 por libra, debido principalmente al menor nivel de importaciones de China. Por otro lado, el precio promedio del **oro** disminuyó un 0.3% con respecto al mes de mayo, alcanzando los US\$ 890 por onza troy, a causa de los factores estacionales y el menor nivel de importaciones de la India. Por último, el **zinc** registró un precio promedio de US\$ 0.86 por libra, lo que representó una disminución del 12.5%, que se explica por el aumento en extracción y producción del metal.

## BVL

**Los índices General y Selectivo** de la Bolsa de Valores de Lima (BVL), en junio, disminuyeron un 4.9% y un 4.1%, respectivamente, influenciados por la caída de acciones mineras (8.12%), de servicios (4.33%) y agropecuarias (3.17%). En lo que va del año, ambos índices acumulan pérdidas del 10.25% y el 10.55%, respectivamente. Sin embargo, la calificación de grado de inversión (BBB-) otorgada a la deuda soberana peruana por la agencia Standard & Poor's, hizo que el Índice General cerrara en un 2% al 15 de julio.

**El IPC a nivel nacional** aumentó un 0.73% en junio con respecto al mes anterior. Se destaca el ajuste de precios realizado por las refinerías, que significó un aumento de los combustibles en un 2.8%. La inflación acumulada en el primer semestre del año fue del 3.92%



En el mes de mayo, el **PBI** presentó un incremento del 7.3%, alcanzando así 83 meses de crecimiento continuo. A diferencia de los demás sectores, la actividad pesquera decreció en un 25% debido al menor desembarque de anchoveta para la fabricación de harina y aceite de pescado. El resto de sectores de la economía crecieron durante el mes: construcción (14.31%), hidrocarburos (9.66%), comercio (9.60%), manufactura (4.58%) y agropecuario (3.61%).

El **tipo de cambio** se depreció un 4.25% entre el 2 y 30 de junio, con lo que pasó de S/. 2.847 a S/. 2.968. Al 11 de julio, el tipo de cambio se situaba en S/.2.827. En lo referente al resto de monedas, el dólar se apreció un 2.47% frente al yen y se mantuvo estable frente al euro. Las expectativas de futuras alzas de tasas de la FED y la mayor preocupación por la inflación fueron neutralizadas por los indicadores de actividad desfavorable y las mayores restricciones crediticias en EE.UU. Por su parte, el Banco Central Europeo, pese a su preocupación por la inflación, no decidió aumentar sus tasas.

Para el mes de junio, el **precio promedio del petróleo WTI** aumentó de US\$ 126.4 a US\$ 133.9 por barril (6%), debido, principalmente, a la reducción de inventarios de crudo en EE.UU. y a las mayores importaciones de China. Al 9 de julio, cotizaba a US\$ 136.1 por barril.

**La tasa de interés interbancaria** promedio en moneda nacional en el mes de junio fue del 5.68% y presentó una variación del 3.27% con respecto al mes anterior. Al 9 de julio, la tasa se ubicó en un 5.75%.